
I N F O R M E COMISIÓN C I U D A D A N A D E T R A N S P A R E N C I A 
12 D E A B R I L D E 2019 

1. Reunión de la comisión el 2 de abril para calendarizar las actividades del mes de abril y 
análisis del funcionamiento interno. L a comisión comparte la preocupación de que las 
sugerencias planteadas solo son leídas, por algunos corporativos escuchadas y no son 
consideradas. 

2. Se participó en reunión con G L H el día jueves 4 de abril para revisar agenda y desarrollo 
de cabildo abierto de Agua y Saneamiento del 27 de abril. 

3. Se participó en reunión en Santa Bárbara el 10 de abril donde se revisó la Ley de 
Municipalidades, funciones de C C T , veedurías y auditorías. 

4. Se inspeccionó la calle en construcción frente a la casa del Ing. Miguel Fernández 
observando un problema en la ejecución, al no considerar desde un inicio el paso de las 
aguas lluvias. Se brindó la sugerencia de demoler el bordillo para darle paso al agua lluvia 
o ampliar hacia arriba un tramo más quitando los adoquines y considerando el nivel del 
suelo para que el agua pueda fluir por sobre toda la calle, 

5. Se supervisó el manejo de fondos municipales, tomando al azar pagos efectuados y 
verificando en cada uno la orden de pago, orden de pedido, cotizaciones y factura. 
E n un caso específico de compra de materiales de oficina se pudo observar que se hizo 
con un solo proveedor a un precio mas alto que las otras cotizaciones argumentando 
mayor seriedad del seleccionado. Sin embargo se sugiere considerar a otras empresas y 
adquirir con cada ima los productos según mejor precio y calidad para eficientar el gasto. 
Dando seguimiento a la revisión anterior se consultó si ya se tiene el convenio con Salud 
y se nos informó que aun no. Se sugiere cuidar en cada pago contar con el soporte 
respectivo. 
Se verificó el pago a ferretería de algunos productos para elaboración de chimeneas 
gigantes, observando la inclusión de herramientas como taladro, pulidora y compresor. 
A l respecto se consultó si se lleva control de las herramientas adquiridas con ese fondo 
para ese fin y la respuesta fiie NO, pero que cada año se compran. Se deberá hacer una 
revisión comparativa con años anteriores y se sugiere a la comisión de enlace que se 
nombra en corpocación municipal dar seguimiento al tema. 

A l indagar sobre pagos pendientes a proveedores se nos informó que algunos están 



I N F O R M E C O M I S I Ó N C I U D A D A N A D E T R A N S P A R E N C I A 

30 D E A B R I L D E 2019 

1. Participación en cabildo abierto sobre seguridad el 13 de abril de 2019. 
2. Reunión de la C C T con el departamento de Desarrollo Comunitario para revisar 

propuesta a presentar en cabildo abierto sobre agua y saneamiento. 
3. Participación en cabildo abierto sobre agua y saneamiento el 27 de abril de 2019, 

presentando a la Asamblea y Corporación Municipal, propuesta construida en el taller 
sobre agendas ciudadanas conteniendo aspectos importantes a tomar en cuenta para el 
mejoramiento del sistema de agua del casco urbano y fimcionamiento de las Juntas 
Administradoras de Agua de las aldeas, asi como la protección del bosque, reducción en 
el uso de agroquímicos y manejo adecuado de la basura. 

4. Se hizo monitoreo al Portal de Transparencia Municipal resaltando lo siguiente: 
a) Se tienen hasta el 29 de abril de 2019 mas de 1900 visitas. 
b) Los ciudadanos solo han presentado 2 sugerencias en relación a plan de arbitrios 2018 

y rendición de cuentas. 
c) E l organigrama general presentado no coincide con el que aparece en el manual de 

organización y funciones. 
d) E n la estructura superior del organigrama aparece el Consejo de Desarrollo Municipal 

que debió organizarse dentro de los primeros 90 dias de gestión y después de 15 meses 
no se ha organizado, incumpliendo la Ley de Municipalidades y su Reglamento. 

e) A l revisar el manual de organización y funciones publicado, se observa que en 
algunos casos no se han respetado los requisitos del puesto al momento de nombrar, 
debiendo corregirse a futuro para garantizar el desempeño eficiente de los empleados. 

f) Los informes de la Comisión Ciudadana de Transparencia aun no han sido subidos al 
Portal. 

g) Se ha realizado un esfuerzo importante por la Oficial de Información Pública y la 
Secretaria Municipal para presentar información detallada en las diferentes áreas. 


